

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

Arrêt de procédure par la Cour d'appel

Grenville-sur-la-Rouge, le 16 mars 2020 – La municipalité de Grenville-sur-la-Rouge (GSLR) a annoncé qu'elle était parvenue à une entente hors-cours avec la compagnie junior d'exploration minière Canada Carbon (CCB) le 19 février dernier. Ceci a permis de régler les litiges que la minière avaient entamé contre la municipalité, et de mettre fin à la poursuite de 96 M \$.

L'entente stipulait que la cour d'appel pouvait rendre son jugement sur l'aspect abusif de cette poursuite. Étant donné l'entente hors cour, elle a toutefois décidé de mettre fin au litige sans rendre de jugement, laissant ainsi en suspens une question importante qui porte sur le droit des municipalités à agir dans l'intérêt de leurs citoyens sans craindre des poursuites-bâillon qui empêchent les communautés de s'exprimer librement sur la place publique à propos des enjeux de tels projets.

« Nous sommes déçus qu'une question importante comme celle-là demeure sans réponse. Dans tous les cas, l'acceptabilité sociale ne dépend pas d'un jugement de la Cour, mais plutôt du bon jugement des citoyens de la Municipalité de Grenville-sur-la-Rouge. Ce sont eux qui ont le dernier mot. » - Tom Arnold

Rappelons que CCB poursuivait GLSR pour 96 M \$, et qu'elle refusait de se soumettre au processus du BAPE avant le début du processus des pourparlers. Le règlement n'accorde aucun montant à CCB qui a, entre autres, finalement accepté de se soumettre au BAPE. Des gains importants recherchés par la municipalité ont été obtenus pour le bénéfice de nos citoyens.

« Le ministre Jonathan Julien du Ministère de l'Énergie et des ressources naturelles, a récemment annoncé que son gouvernement allait entamer une refonte importante de la Loi sur les mines. Nous souhaitons que les enjeux vécus chez nous soient adressés afin d'éviter que ce genre d'injustice ne se reproduise. » - Tom Arnold

Dans tous les cas, le premier chapitre de ce dossier est clos.

-30-

Pour information:

- Maire Tom Arnold, Municipalité de Grenville-sur-la-Rouge : 819-242-8762 ou tarnold@gslr.ca

PRESS RELEASE
For immediate release

Stay of proceedings by the Quebec Court of Appeal

Grenville-sur-la-Rouge, March 16th, 2020 – The municipality of Grenville-sur-la-Rouge (GSLR) announced it had reached an out-of-court agreement with the junior mining exploration company Canada Carbon (CCB) this past February 19th. This allowed the settlement of litigation instigated by the mining company, as well as ends the \$96 million lawsuit.

The agreement stipulated that the Court of appeal could still hand down its judgment regarding the abusive aspect of this lawsuit. However, given the out-of-court agreement, the Court decided to end the dispute without rendering its judgment, thereby leaving open the important question regarding the right of municipalities to act in the best interest of their citizens without the fear of SLAPP (Strategic Lawsuit Against Public Participation) prosecutions which are solely aimed at preventing communities from expressing themselves freely in the public arena regarding the challenges of such projects.

“We are disappointed that such an important question will be left unanswered. In any case, social acceptability will not depend on court decisions, but rather on the good judgment of the citizens of the Municipality of Grenville-sur-la-Rouge. They have the final say.” - says Mayor Tom Arnold

Keep in mind CCB was suing GSLR for \$ 96 million, and initially refused to submit to the BAPE process (Quebec’s environmentally focused authority) prior to these discussions. The settlement does not grant any amount to CCB which, among other things, finally agrees to submit to the BAPE process. Other significant gains sought by the municipality have accordingly been obtained for the benefit of our citizens.

“Minister Jonathan Julien of the Ministry of Energy and Natural Resources recently announced that his government will begin a major overhaul of the Mining Act. We hope that the issues experienced here will be addressed in order to prevent this kind of injustice from happening anywhere again.” – Mayor Tom Arnold

In any case, the first chapter of this file is now closed.

-30-

For information:

- Mayor Tom Arnold, Municipality of Grenville-sur-la-Rouge
819-242-8762 or tarnold@gslr.ca